

DOMINGO 06 DE OCTUBRE DE 2024

## INFORMACIÓN ELECTORAL

### **ALITO TIENE QUE JUSTIFICAR CON HECHOS REELECCIÓN EN EL PRI: ENRIQUE BURGOS**

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación dejó firme que Alejandro Moreno Cárdenas puede reelegirse como dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional; al respecto el exgobernador Enrique Burgos consideró que tiene la oportunidad de justificar con hechos esta segunda oportunidad que se le dio como líder de este instituto político. (N 8)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### **PAN**

#### **PIDE PANCHO A ARANGO DESLIGARSE DEL COMITÉ EJECUTIVO NACIONAL**

El exgobernador Francisco Domínguez condicionó su apoyo a Martín Arango, quien aspira a ser presidente local del PAN, al señalar que si no se desliga del Comité Ejecutivo Nacional no contará con su apoyo. Aseguró que buscará el diálogo, esto para conocer las propuestas de trabajo que tiene como aspirante a dirigente estatal. (N 7)

#### **PAN DEBE ROMPER ALIANZA CON PRI Y OTROS PARTIDOS, DICE IGNACIO LOYOLA**

El exgobernador Ignacio Loyola expresó su optimismo respecto al proceso de renovación interna del PAN, el cual finalizará el próximo 9 de noviembre. Destacó que tanto Adriana como Jorge Romero, los candidatos a la dirigencia estatal (sic), han cumplido con los requisitos y se encuentran en campaña activa. (N 7)

### **MORENA**

#### **JORGE CEVALLOS NO ES DE MORENA Y ENTRA EN PRIMERA POSICIÓN DE MORENA, ESTO DEBILITA AL PARTIDO: ARTURO MAXIMILIANO**

El diputado local de Morena, Arturo Maximiliano, expresó su preocupación por la pérdida de representatividad del partido debido a decisiones que afectan las posiciones plurinominales. Haciendo referencia a la entrada de Jorge Cevallos en la primera posición de Morena, "independientemente de la experiencia y capacidad del licenciado Jorge Cevallos, él no pertenece a Morena y entra en la primera posición de Morena. Y eso me parece que no es correcto". (N 7)

## NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: ALERTA MÁXIMA POR VIOLENCIA EN ESTADOS VECINOS**

Mucha gente viene de fuera a cometer delitos y "no lo permitiremos", advirtió.

#### **N: TRABAJAR EN UNIDAD: FELIPE FERNANDO MACÍAS**

Reitera Felifer Macías su compromiso de establecer acuerdos.

#### **AD: REALIZA "FELIFER" MACÍAS PRIMER ENCUENTRO CIUDADANO**

El presidente municipal de Querétaro presentó sus principales acciones de gobierno y planes a desarrollar durante su gestión.

#### **EUQ: CIUDADANOS DEFINIRÁN EL PLAN DE OBRA DE LA CAPITAL**

El alcalde Felipe Macías anuncia que realizará una megaconsulta para "atender las verdaderas necesidades" de los habitantes de la ciudad; prioriza seguridad, transporte, servicios públicos y acercará trámites.

**DOMINGO 06 DE OCTUBRE DE 2024**

## **PODER EJECUTIVO**

### **ALERTA MÁXIMA POR VIOLENCIA EN ESTADOS VECINOS**

Querétaro se mantiene en alerta máxima, las 24 horas del día, debido a los altos niveles de violencia que existen en varias entidades, afirmó el gobernador Mauricio Kuri, luego de haber asistido a escuchar el mensaje del presidente municipal, Felipe Macías, en el Centro Cívico. “Sabemos que viene mucha gente, que viene de fuera a hacer actos delictivos en el estado, y por eso estamos en constante alerta máxima las 24 horas del día. Se mantiene 100%, porque la situación del país no amerita menos”, dijo. (DQ 1 y 4)

## **MUNICIPIOS**

### **PRESENTA FELIFER MACÍAS LAS CINCO ACCIONES PRIORITARIAS DE SU GOBIERNO CON EL ‘PLAN ORDEN’**

En un encuentro con autoridades y representantes de la sociedad civil, el presidente municipal de Querétaro, Felifer Macías, presentó cinco acciones prioritarias y concretas de su Gobierno, aplicadas con orden, justicia y oportunidades para mantener y mejorar la calidad de vida de las familias queretanas. En presencia del gobernador Mauricio Kuri, anunció que la primera acción será elaborar el Programa de Obra Anual a través de una consulta ciudadana sin precedentes, donde las y los ciudadanos lo definirán por completo, para hacer de Querétaro la ciudad más participativa del país. (AD 1 y 2)

### **OFRECE FELIFER MACÍAS SUS EJES RECTORES DE TRABAJO**

Responsabilidad asumida: Felifer Macías ha asumido el cargo de presidente municipal de Querétaro, comprometido a llevar al municipio hacia un futuro del que sus habitantes se sientan orgullosos. Principios rectores: Orden: Su gobierno se enfocará en mantener un municipio limpio, ordenado, con espacios públicos seguros y bien cuidados. Justicia: Garantizar la justicia social a través de proyectos que reduzcan las desigualdades. Oportunidades: Creación de oportunidades a través del crecimiento económico y la inversión en servicios públicos. (DQ 5)

### **BUSCAREMOS CONTAR CON UN PRESUPUESTO ROBUSTO: JOSUÉ GUERRERO**

Josué “Chepe” Guerrero, presidente municipal de Corregidora, destacó la importancia de construir un presupuesto robusto que se base en las necesidades de la ciudadanía, mencionando que “estamos en la construcción del presupuesto del siguiente año, ya aplicando o planeando, más bien, ese presupuesto a partir de todo lo que yo delineé en campaña”. (AD 2)

### **ALISTAN EL REGRESO DEL PROGRAMA DE ATENCIÓN CIUDADANA**

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, indicó que uno de los programas que están considerando retomar en las próximas semanas, es el de Martes Ciudadano; sin embargo, habrá algunas modificaciones. Explicó que la intención es moverlo a los días sábados, ello para que más ciudadanos tengan la oportunidad de asistir y tener esa cercanía con las autoridades para manifestar sus inquietudes. Mencionó que no únicamente se pretende escuchar a los ciudadanos sino también acercar algunos servicios para facilitar sus trámites. (N 5)

### **REGIDOR DEBE EXPLICAR VÍDEO EN EL QUE RECIBE DINERO**

“Se puede interpretar de muchas formas” el video en el que se registra un presunto soborno el regidor morenista de Huimilpan, Luis Flores, quién deberá deslindarse de responsabilidades en caso de que se presente una denuncia, consideró el alcalde panista de ese municipio, Jairo Morales. (EUQ 4)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **SE CONTRAE EL EMPLEO EN QUERÉTARO, AFIRMA INEGI**

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía presentó los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, que señala que, en agosto de 2024, a diferencia del año anterior, en el estado, su población

**Coordinación de Comunicación Social 2**

económicamente activa presentó una contracción de 97.2 a 97; es decir, 0.2% con trabajo formal en la entidad a diferencia de 2023. (AD 3)

## **HORA DE VOLAR, TODOS AL QUERÉTARO MARATÓN**

Bajo el slogan de “No corras, Vuela”, hoy 18 mil 500 corredores inscritos saldrán a las principales avenidas de la zona metropolitana para recorrer las distancias de 42, 21, 10 y 5 kilómetros. La cuenta regresiva para la edición 2024 del Querétaro Maratón concluyó. La fiesta deportiva más importante del estado crece cada vez más, con el objetivo de consolidarse entre los tres maratones más importantes del país y por ello han cuidado hasta el mínimo detalle la celebración de la edición 14 de esta justa atlética. (N 1)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **MI AMIGO EL POLÍTICO**

Hace algunos ayer, un destacado y experimentado político me hizo un comentario que pudiera resumir la forma más adecuada y efectiva de gobernar: “Nunca hagas algo que no te pidan, y si es algo que sabes se debe hacer, que también te lo pidan”. Y es que el trabajo del administrador público es precisamente ese: facilitar caminos para que la vida en sociedad transcurra lo mejor posible. En este empeño, el de gobernar, pueden existir ideas innovadoras, deseos personales, inquietudes propias, pero si no cuentan con el consenso de una mayoría de la sociedad pueden resultar inviables. El destacado y experimentado político, al que considero mi amigo (lo que ya es decir bastante en un mundo, el de la política, donde las amistades suelen dejar paso a las conveniencias) tiene (o tenía, porque ya no ejerce en público a pesar de que creo que es político de nacimiento) otra peculiaridad que no es común, que no me la contó, pero que le advertí de siempre: nunca miró por debajo del hombro a sus contrincantes, antes bien, les reconoció siempre sus virtudes por encima de sus defectos. Otra cosa que advertí en él fue su empeño en trabajar, en sudar la gota gorda del empleo público, en aprovechar el tiempo y no dejarse llevar por los dulces sabores del poder, que motivan al ocio, la displicencia y la confianza. Llegaba a trabajar antes que nadie y se marchaba después de todos en compañía de aquellos que pensaban que seguirle el paso era necesario para mantener el empleo. Y también, claro está, reconozco en él su capacidad política para responder a amenazas con otras envueltas en el terciopelo del lenguaje y los subtextos, su dureza de fondos cuando la situación lo ameritaba, y su resistencia ante la crítica. “Los políticos debemos tener un hígado impermeable”, me confesó alguna vez. El trabajo del administrador público es precisamente ese: facilitar caminos para que la vida en sociedad transcurra lo mejor posible. En este empeño, el de gobernar, pueden existir ideas innovadoras, deseos personales, inquietudes propias, pero si no cuentan con el consenso de una mayoría de la sociedad pueden resultar inviables. Me acordé de mi amigo, el destacado y experimentado político, al leer sobre las tomas de posesión (o cómo se les diga a esos actos multitudinarios organizados sin empalmarse entre ellos) de una nueva generación de políticos queretanos que detonan en el rostro y el discurso una proclividad por lo superfluo y por la utilización de las redes sociales como un mecanismo para despertar simpatías. Esos que, al menos en apariencia, van a hacer cosas que nadie les pida y tienen el hígado tan delicado como la epidermis. (DQ 2)

### **FIESTA QUERETANA**

De las muchas fiestas queretanas y su gran prestigio, el Querétaro Maratón, ha logrado en poco tiempo un hondo arraigo entre la población y se ha ganado un prestigio que lo marcan ya como una prueba atlética internacional y entre unos 20 mil participantes, hay corredores de distintas nacionalidades y de varias entidades federativas que movidos por la belleza de la ciudad, la organización y la seguridad vienen y hace de Querétaro una fiesta deportiva y que desde luego, también deja una importante derrama económica, además de ser un buen escaparate político. La inclusión en esta fiesta es otro de los aspectos relevantes que tendremos hoy en las calles de la ciudad, para las pruebas de 5 y 10 mil metros, el medio maratón (21 kilómetros) y la prueba reina, los 42 kilómetros 195 metros, son los para atletas, que son los primeros en salir y como bólidos apenas cuando va saliendo el sol ya se les ve pasar. Puestos de hidratación, servicios médicos, ambulancias, patrullas, calles cerradas, cámaras de vigilancia coordinación, difusión y el invaluable apoyo de los gobiernos estatal y municipal, para que sea una gran fiesta, para que la gente corra con confianza que está cuidada y protegida. Y esto se logra con meses de trabajo, de reuniones, de análisis interinstitucional, donde participa lo mismo la

**DOMINGO 06 DE OCTUBRE DE 2024**

Secretaría de Turismo que Protección Civil Movilidad, el Ejército, la secretaría de Salud la SSPMQ y PoEs y los directamente responsables, todos bajo las órdenes del Gobernador Mauricio Kuri y ahora del alcalde Felifer Macías. En comunión con la sociedad se logra esta fiesta y a lo largo de las calles trazadas en las turas, se ven a las familias gritando, echando porras, dando ánimo, se aprecia el esfuerzo de los corredores de todas las edades, mujeres, hombres, ancianos, adolescentes, niños, niños en carriola, perros guía y caracterizaciones, las más ocurrentes e hilarantes caracterizaciones que dan alegría a las calles. No faltarán los enamorados corriendo de la mano, ni los grupos de oficina que organizados corren justos y van derramando alegría. En esta fiesta queretana es un orgullo ver correr a personas de la tercera edad, a jóvenes que buscan el triunfo y los que comparten la dicha de salir a las calles con toda seguridad y de atletas consumados, con gran experiencia, porque en estas calles hemos visto correr a ultramaratonistas como Ernesto Luque, Genaro Vega Malagón, Braulio Guerra, entusiastas maratonistas como el ex gobernador José Calzada Rovirosa y su Esposa Sandra Albarrán, Marco del Prete, Abel Magaña, el campeón internacional German Silva y muchos más, imposible de mencionar si son 18 mil inscritos y todos ponen el corazón y el anhelo para concretar esta fiesta, que ya es tradición. Claro que molesta el cierre de calles, que hay inconformidades y reclamos, pero los hay en cualquier fiesta patronal y esta, es una mega jornada deportiva y familiar que le muestra al mundo de los que somos capaces los queretanos. Vamos a correr o apoyar, pero vamos que hay mucho que festejar. (NSJR 2)

### **BAJO RESERVA**

**Una fiesta vivirá hoy las calles de Querétaro.** Gran fiesta se espera por las principales calles de la capital queretana con el tradicional maratón que se correrá hoy. El organizador, Abel Magaña, entregará nuevamente buenas cuentas. Participan cerca de 19 mil corredores y se espera la presencia de 4 mil 500 personas provenientes de otras entidades federativas. ¡Toda una fiesta! **Maratonistas mandan a Robles y Noroña a La Cañada.** Hoy, nos cuentan, andará por Querétaro el presidente del senado, Gerardo Fernández Noroña. Lo acompañará la senadora queretana, Beatriz Robles. Hablarán con los medios de comunicación sobre la gira que iniciaron el viernes pasado por municipios de la Sierra Gorda, donde han abordado la reciente aprobación de la reforma judicial. Los morenistas tenían planeado este día dar su rueda de prensa en la sede del Comité Estatal de Morena que se encuentra en la calle de Ejército Republicano, pero se encontraron con la mala noticia de que los alrededores estaban cerrados con vallas metálicas durante toda la mañana, debido a que por ahí pasará uno de los circuitos principales del Querétaro Maratón. Por eso Noroña, Robles y compañía tuvieron que hacer ajustes de última hora y llevarse su conferencia de prensa lejos del primer cuadro de la capital, en La Cañada, cabecera municipal del municipio conurbado El Marqués. (EUQ 2)

### **EL ALFIL NEGRO**

Ataque directo La FGE afirma que no hubo balacera en el restaurante el Mezcalito donde dos músicos perdieron la vida. No lo dudamos, tienen nuestro reconocimiento, lo que no queremos es que sucedan estas cosas en nuestro bello estado. (N)

### **FIESTA QUERETANA**

De las muchas fiestas queretanas y su gran prestigio, el Querétaro Maratón, ha logrado en poco tiempo un hondo arraigo entre la población y se ha ganado un prestigioso que lo marcan ya como una prueba atlética internacional y entre unos 20 mil participantes, hay corredores de distintas nacionalidades y de varias entidades federativas que movidos por la belleza de la ciudad, la organización y la seguridad vienen y hace de Querétaro una fiesta deportiva y que desde luego, también deja una importante derrama económica, además de ser un buen escaparate político. La inclusión en esta fiesta es otro de los aspectos relevantes que tendremos hoy en las calles de la ciudad, para los (21 kilómetros) y la prueba reina, los 42 kilómetros 195 metros, son los para atletas, que son los primeros en salir y como bólidos apenas cuando va saliendo el sol ya se les ve pasar. Puestos de hidratación, servicios médicos, ambulancias, patrullas, calles cerradas, cámaras de vigilancia coordinación, difusión y el invaluable apoyo de los gobiernos estatal y municipal, para que sea una gran fiesta, para que la gente corra con confianza que está cuidada y protegida. Y esto se logra con meses de trabajo, de reuniones, de análisis interinstitucional, donde participa lo mismo la Secretaría de Turismo que Protección Civil Movilidad, el Ejército, la secretaría de Salud la SSPMQ y PoEs y los directamente responsables, todos bajo las órdenes del Gobernador Mauricio. Kuri y ahora del alcalde Felifer Macías. En comunión con la sociedad se logra esta fiesta y

**DOMINGO 06 DE OCTUBRE DE 2024**

a lo largo de las calles trazadas en las turas, se ven a las familias gritando, echando porras, dando ánimo, se aprecia el esfuerzo de los corredores de todas las edades, mujeres, hombres, ancianos, adolescentes, niños, niños en carriola, perros guía y caracterizaciones, las más ocurrentes e hilarantes caracterizaciones que dan alegría a las calles. No faltarán los enamorados corriendo de la mano, ni los grupos de oficina que organizados corren justos y van derramando alegría. En esta fiesta queretana es un orgullo ver correr a personas de la tercera edad, a jóvenes que buscan el triunfo y los que comparten la dicha de salir a las calles con toda seguridad y de atletas consumados, con gran experiencia, porque en estas calles hemos visto correr a ultramaratonistas como Ernesto Luque, Genaro Vega Malagón, Braulio Guerra, entusiastas maratonistas como el ex gobernador José Calzada Roviroso y su Esposa Sandra Albarrán, Marco del Prete, Abel Magaña, el campeón internacional German Silva y muchos más, imposible de mencionar si son 18 mil inscritos y todos ponen el corazón y el anhelo para concretar esta fiesta, que ya es tradición. Claro que molesta el cierre de calles, que hay inconformidades y reclamos, pero los hay en cualquier fiesta patronal y esta, es una mega jornada deportiva y familiar que le muestra al mundo de los que somos capaces los queretanos. Vamos a correr o apoyar, pero vamos que hay mucho que festejar. (N 2)

PERIÓDICOS	
<b>AD:</b> AD QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS	<b>P:</b> PUBLIMETRO